



El equipo del IES Navarro Villoslada, ganador, con la presidenta Aznárez y la vicerrectora Ramírez. CEDIDA



El equipo de debate de Nuestra Señora del Huerto, con Aznárez y Ramírez. CEDIDA

Tras una reñida final, el equipo del IES Navarro Villoslada ganó ayer el VIII Torneo de Debate

Oradores de 2º de Bachillerato

BEATRIZ ARNEO Pamplona

El equipo del IES Navarro Villoslada ganó ayer el VIII Torneo de Debate de Bachillerato organizado por la UPNA y el Parlamento. El segundo clasificado fue el colegio Nuestra Señora del Huerto, tras una final muy reñida, como destacó el jurado. El joven Miguel Javier Matellanes, del Liceo Monjardín, se llevó la mención al mejor orador. A las semifinales llegaron también el IES Basoko y el Liceo Monjardín.

La final tuvo lugar en el hemicycle del Parlamento, donde jueves y viernes se estuvo celebrando el debate sobre el estado de Navarra. Ayer, a diferencia de los plenos protagonizados por los políticos, la presidenta de la Cámara, Ainhoa Aznárez, no tuvo que llamar la atención a nadie por sobrepasar el tiempo límite de intervención.

El tema del debate afecta sin duda a estos jóvenes: "¿Son los títulos universitarios una garantía para obtener un empleo de calidad?". A Navarro Villoslada le tocó mantener la postura a favor y al Huerto, en contra.

Los jóvenes acompañaron sus argumentos con gráficos, datos de estudios o con citas a la normativa vigente. Mientras exponían su punto de vista, miembros del equipo rival planteaban preguntas intentando buscar un punto débil en sus argumentos. El jurado valoró aspectos como las mejores intervenciones, la claridad y sencillez de lo expuesto, el dominio del tema, la capacidad de improvisación y la agilidad al responder.

A favor y en contra

Los chicos y chicas del instituto Navarro Villoslada defendieron que contar con un título universitario es una garantía para obtener un empleo de calidad, al contar con una mejor preparación. Apoyaron esta información con



Matellanes, mejor orador. CEDIDA

estadísticas y estudios. Destacaron que en casi la mitad de las ofertas de trabajo se requiere como mínimo un título universitario, y que el índice de paro es menor entre los titulados. Defendieron que de la Universidad no sólo se sale con teoría, ya que la normativa exige hacer prácticas.

El equipo de Nuestra Señora del Huerto defendió que un título no te garantiza un empleo de calidad que, como definieron, es el que te permite obtener un sueldo digno, conciliar la vida laboral y familiar y poder desarrollarte como persona y profesionalmente. Destacaron que hay triunfadores en los negocios sin título universitario como Steve Jobs, de Apple, o Amancio Ortega, de Inditex. Y que lo importante para un empleo de calidad es contar con habilidades como tener iniciativa, capacidad de trabajo en equipo y adaptación a los cambios.

Aznárez felicitó a todos los jóvenes por saber trasladar su mensaje y cerrar sus discursos de modo "muy convincente", y por su capacidad de dialogar y entenderse. Junto a Aznárez, presidió la sesión la vicerrectora de Proyección Universitaria de la UPNA, Eloísa Ramírez.

El equipo ganador se fue a casa con un lector de libros electrónico, y el clasificado en segundo lugar, con una tableta electrónica. En este torneo han participado unos 80 jóvenes de 16 centros.

VIII TORNEO DE DÉBATE DE BACHILLERATO

Ganador: IES Navarro Villoslada, integrado por Patxi Sierra Urzaiz, Laura Giménez Casado, Ángel Lezaun Ripa, Ana Aldaz Sagredo, Andrea Sánchez Ruiz y Ruth Pascual García.

Segundo clasificado: Nuestra Señora del Huerto, con David Larrea del Mozo, Silvia García Domínguez, Luis Echarte Moreno, Rodrigo Arvizu Sarasa, Ana Sáinz de Murieta Martínez-Zubiri y Javier Las Heras Echarte.

Mención al mejor orador: Miguel Javier Matellanes Muruzabal, del colegio Liceo Monjardín.

Centros participantes: En este

torneo que organizan la UPNA y el Parlamento de Navarra han participado cerca de 80 alumnos de 16 centros escolares de Navarra: 11 de Pamplona (IES Basoko, IES Navarro Villoslada, IES Plaza de la Cruz, Colegio Cardenal Larraona, Colegio Iraibia-Izaga, Colegio Miravalles-El Redín, Colegio Nuestra Señora del Huerto, Colegio San Cernin, Colegio San Ignacio, Colegio Santo Tomás y Liceo Monjardín) y uno de cada una de las siguientes localidades: Barañáin (IES Barañáin), Estella (Colegio Nuestra Señora del Puy), Marcella (IES Marqués de Villena), Peralta (IES Ribera del Arga) y Villava (Ikastola Paz de Ziganda).